Lunes 13 de junio de 2016

El Financiero Pemex reactiva a aguas profundas, busca un socio

SERGIO MEANA Luego de anunciar en febrero pasado que todos los proyectos de aguas profundas estarían suspendidos, la dirección general de Petróleos Mexicanos reactivó el viernes pasado la actividad en esta área con la presentación, ante su Consejo de Administración, de la propuesta para migrar el campo Trión a un nuevo tipo de contrato que permita un socio, un proceso conocido como farm-out. Para analistas el anuncio es positivo, pues de esperar más tiempo la situación financiera y operativa de Pemex tendría peores perspectivas en el largo plazo, toda vez que estos proyectos tienen tiempos de desarrollo de entre ocho y 10 años. Enrique Hidalgo, presidente de ExxonMobil Mexico, destacó en su calidad de dirigente de la Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos (Amexhi) que ahora a las empresas les toca la tarea de estudiar los términos del acuerdo. "Los términos todavía no los sabemos, qué porcentaje quieren, pero todo eso lo conoceremos pronto. Lo importante es que ya se dio el anuncio y se va avanzando en esto", indicó Hidalgo. P.C. PEMEX, aguas profundas, inversión Política monetaria, el foco de atención en la semana M. Montero y E. Rojas La política monetaria en Estados Unidos y otros bancos centrales dominará la atención de los inversionistas durante esta semana. En la Posenya Enderal los miembros del Comité Enderal de Morcado Abierto.

M. Montero y E. Rojas La politica monetaria en Estados Unidos y otros bancos centrales dominara la atención de los inversionistas durante esta semana. En la Reserva Federal, los miembros del Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC, por sus siglas en inglés) se reunirán este martes y miércoles y, dado que no se prevé un aumento en la tasa de referencia, la atención se centrará en el discurso de Janet Yellen. Las previsiones de inflación y el balance sobre los factores externos que haga la titular de la Fed serán los principales datos que podrían modificar las expectativas del mercado. Según la negociación de futuros de fondos federales, la probabilidad de un aumento de tasas para la reunión de julio se ubica en 17.6 por ciento, mientras que a inicios de mes era de 54.8 por ciento. La decisión del FOMC se conocerá este miércoles a las 14:00 horas en horario de la Ciudad de México y al mismo tiempo su titular dará sus proyecciones económicas. El Banco de Inglaterra también captará los reflectores esta semana. El próximo jueves, este instituto central también hará su anuncio de política monetaria, aunque lo más relevante es que podría posicionarse sobre los riesgos de una votación a favor de la salida del país de la Unión Europea. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, política monetaria Reforma Rebasa dólar los \$19; caen bolsas

Por Ernesto Sarabia y Adriana Arcos Cd. de México México (13 junio 2016).- En las primeras operaciones del día, el dólar se vende en 19.10 pesos, precio a nueve centavos de su nivel del 16 de febrero pasado y 15 centavos más respecto a su precio de cierre del viernes pasado, en un contexto en el que los participantes en los mercados eran dominados por un sentimiento negativo un día antes de que la Reserva Federal inicie su reunión de política monetaria. A la compra, la divisa estadounidense opera en 18.35 pesos, según datos de Banamex. Ante el nerviosismo generado las horas previas a dicha reunión y a la espera del comunicado de política monetaria el próximo miércoles y la baja en los petroprecios, el dólar opera a nueve centavos de su nivel récord del 16 de febrero pasado, de 19.19 pesos. El movimiento en contra de la moneda mexicana en la ventanillas bancarias se traduce en una depreciación de 0.79 por ciento. En los intercambios de mayoreo, el dólar sube su cotización 12.85 centavos a 18.8018 unidades en precio de compra y a 18.8068 en el de venta. P.C. tipo de cambio Liga productividad 4 trimestres al alza

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (13 junio 2016).- Con base en horas trabajadas, en el primer trimestre del año en curso, el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía (IGPLE), subió 0.74 por ciento respecto a octubre-diciembre de 2015 y acumuló cuatro periodos comparables con avances. Las cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) indican que el comportamiento favorable del Índice se sustentó en los incrementos en la productividad de las actividades primarias y terciarias. En las primarias, con base en las horas trabajadas, la productividad subió 3.36 por ciento a tasa trimestral. De modo que en las primarias, la productividad no sólo tuvo un crecimiento en el periodo de referencia, el segundo en fila, sino que obtuvo su mejor resultado desde el tercer trimestres de 2011, ocasión en que aumentó 10.40 por ciento. P.C. INEGI, IGPLE, productividad Cae crudo por temores sobre economía Por Reuters Nueva York Estados Unidos (13 junio 2016).- Los precios del petróleo caían por las sombrías perspectivas económicas en Europa y Asia y un fortalecimiento del dólar, lo que encarece las importaciones de combustible para los países que utilizan otras monedas. El descenso se produce una semana después de que los precios del crudo alcanzaron máximos de 2016 tras un reequilibrio más rápido de lo esperado en los mercados físicos. Los futuros del crudo Brent caían 52 centavos, a 50.02 dólares por barril, después de negociar en un mínimo de 49.80 dólares. El petróleo en Estados Unidos bajaba 55 centavos, a 48.52 dólares el barril. El analista de Commerzbank, Carsten Fritsch, dijo que los crecientes temores de que Reino Unido decida a fines de este mes en un referendo abandonar la Unión Europea podrían afectar las recientes ganancias del petróleo. El dólar ha subido 1,2 por ciento contra una canasta de monedas desde los mínimos de junio, impulsado por las preocupaciones por el llamado "Brexit", la economía de Asia y la perspectiva de una potencial alza en las tasas de interés de Estados Unidos. Hoy, el Banco Central Europeo dijo que la caída de los precios del petróleo durante los últimos dos años aportaría menos al crecimiento global de lo que se pensaba anteriormente y que el impacto global podría ser hasta negativo. Incluso la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), aunque prevé que el mercado mundial de petróleo estaría mejor equilibrado en la segunda mitad de 2016, advirtió que "todavía hay un enorme exceso de oferta mundial". Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. petróleo, crudo Brent, precios Crece este año 73% cambio de hipoteca

Por Azucena Vásquez Cd. de México México (13 junio 2016).- La migración de una hipoteca de un banco a otro para bajar el costo de financiamiento ha provocado una competencia agresiva, tanto que en los primeros tres meses del año el número de cambios se disparó 73 por ciento. En ese primer trimestre, 4 mil 500 acreditados cambiaron su crédito de banco, un servicio conocido como pago de pasivos, contra 2 mil 600 del mismo lapso de 2015, según datos de BBVA Bancomer con cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). El saldo de las hipotecas traspasadas fue de 3 mil 200 millones de pesos en términos reales, un aumento de 52.3 por ciento más que en el mismo lapso de 2015. Tal incremento refleja que todos los bancos tienen una estrategia muy agresiva para ofrecer este mecanismo,

sobre todo tras el convenio que estableció que el cambio de una institución financiera a otra será posible en sólo 15 días, explicó Samuel Vázquez, economista principal de BBVA Bancomer. P.C. sector vivienda, créditos hipotecarios Repatrian capitales sólo 46

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (13 junio 2016).- A menos de un mes de concluir el programa de repatriación de recursos en el extranjero sólo 46 contribuyentes hicieron uso de él. Hasta el 6 de junio pasado, regresaron al País 406 millones 279 mil 127 pesos, de acuerdo con cifras del Servicio de Administración Tributaria (SAT). El programa de repatriación de inversiones quedó establecido en un artículo transitorio de la Ley de Ingresos para este año, con el objetivo de facilitar a los contribuyentes el regreso del dinero que mantenían en el extranjero. Dicho programa no es obligatorio, pero quienes mantengan inversiones fuera del País sin pagar correctamente sus impuestos serán objeto de auditorías en la segunda mitad del año. Según los datos del fisco, los 46 contribuyentes que se apegaron al programa han presentado 54 declaraciones para repatriar recursos, por los cuales han pagado 83 millones 451 mil pesos de impuestos omitidos. P.C. SAT, repatriación de capitales, impuestos Caen 23% precios de telecomunicaciones

Por Dayna Meré Cd. de México México (13 junio 2016).- Desde la aprobación de la reforma en telecomunicaciones, los precios de comunicaciones en su conjunto cayeron en más de 23 por ciento, mientras que la inflación en México tuvo una tasa de crecimiento de 9.1 por ciento. En la evaluación "Las Telecomunicaciones a 3 años de la Reforma constitucional en México", el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) destacó también la eliminación de la larga distancia nacional y que los precios de la larga distancia internacional cayeran 40 por ciento. De la misma manera, los precios de la telefonía móvil disminuveron más de 32 por ciento. El IFT reconoció que el tiempo que ha transcurrido desde la aprobación de la reforma constitucional no es suficiente para reconfigurar sustancialmente la estructura de los sectores de las telecomunicaciones y la radiodifusión, pero la reforma ya refleja resultados importantes. P.C. IFT, Destacan avance de Alianza del Pacífico Por Ulises Díaz Cd. de México México telecomunicaciones, reforma, precios (13 junio 2016).- Al terminar el periodo de Perú en la presidencia temporal de la Alianza del Pacífico (AP) hubo un avance considerable en la integración regional, dijo Magali Silva Velarde-Álvarez, Ministro de Comercio Exterior y Turismo de ese país. En el último año, en el marco del acuerdo, se concretó la operabilidad de ventanillas únicas de comercio exterior entre las cuatro economías participantes, la emisión de certificados fitosanitarios conjuntos y la liberalización de aranceles para 92 por ciento de los bienes comerciados. "Estamos trabajando de la mano entre los cuatro países, evaluando en reuniones periódicas el avance de resultados", dijo en entrevista. La manera en la que la AP se diseñó fue que, para no crear un sistema burocrático adicional, entre Chile, Colombia, México y Perú alternarían la presidencia general y las comisiones de trabajo se repartirían con el fin de ampliar la cooperación en diferentes áreas, no sólo en comercio exterior. En la próxima reunión de alto nivel, que se celebrará entre finales de junio y principios de julio, Perú trasladará la presidencia a Chile que la mantendrá por un año. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. AP, acuerdos comerciales Llevan IED alemana de Brasil a México

Por Mario López Cd. de México México (13 junio 2016).- Las empresas alemanes re direccionarán sus inversiones de Brasil hacia México. "Brasil era el socio más grande de Alemania en América Latina, pero por la situación económica que enfrenta va no lo es. "Ahora, México ha tomado mucho peso para las empresas alemanas, por sus buenas condiciones para la inversión extranjera, por su mano de obra calificada y su capacitación equivalente a la de cualquier país industrializado", expresó Gerhart Reuss, coordinador de la Expo Hecho en Alemania. No se trata de sacar inversiones de Brasil, aclaró el directivo, quien fue uno de los fundadores de Volkswagen México, sino de mantener e incluso disminuir el ritmo de inversión en ese país pero incrementar las que se canalicen hacia México. Tan es así, que en el corto plazo Alemania empezará a explorar sectores que no había analizado en México, como son el químico, farmacéutico y el eléctrico, expresó. P.C. IED, inversión, economía mundial El Economista La economía, la inseguridad y corrupción se perciben más JOSÉ LUIS CABALLERO En el país, casi tres de cada cuatro mexicanos consideran que la situación económica del país ha empeorado, con un aumento de tres puntos porcentuales respecto de la percepción que había hace un año, revela la encuesta Percepción de la Economía, realizada por Consulta Mitofsky para El Economista. El estudio revela que del 2010 al 2013 mejoró la opinión sobre la economía del país; la tendencia se revirtió en el 2014, volvió a bajar el año pasado y en éste marcó su nivel más alto del sexenio. P.C. finanzas públicas, corrupción Menos gasto público, para mantener estabilidad: CEESP NOTIMEX Para que la economía en su conjunto mantenga su estabilidad y contribuya a enfrentar otros desequilibrios, la mejor solución hasta ahora es la disminución del gasto público, sostuvo el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su publicación mensual &Idquo; Análisis económico ejecutivo", indica que esto debe ir aunado a un entorno en el que la inversión productiva es la mejor fuente de generación de empleos y fortalecimiento del consumo; así como del bienestar de las familias. P.C. CEESP, finanzas BCE tendría que dar más estímulos monetarios: OCDE REUTERS El Banco Central Europeo (BCE) podría tener que relajar más su política monetaria si la inflación no empieza a repuntar como está previsto; en tanto, los gobiernos deberían encontrar maneras de eliminar los préstamos morosos de los bancos para ayudar a las economías a sacar el máximo provecho de los estímulos del BCE, declaró la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Mientras que en Reino Unido se aproxima una votación el 23 de junio sobre su pertenencia a la Unión Europea, la OCDE estimó que el Brexit restaría 1% del Producto Interno Bruto (PIB) del bloque en el 2018. P.C. OCDE, BCE, economía mundial La Jornada Sube BBVA-Bancomer a 2.6% proyección de crecimiento Por Israel Rodríguez Ciudad de México. La economía mexicana ha resistido los choques externos y las fortalezas macroeconómicas han establecido las bases para apuntalar al sector interno, aseguró el Grupo Financiero BBVA -Bancomer, al revisar a la alza el crecimiento del país de 2.2 a 2.6 por ciento como proporción del Producto Interno Bruto (PIB). Carlos Serrano Herrera, economista en Jefe de BBVA-Bancomer explicó que entre las fortalezas destaca la baja inflación, el dinamismo del consumo y la formalización del empleo. Al presentar sus perspectivas sobre la Situación de México al Segundo Trimestre del 2016, advirtió que los riesgos a nivel global son: el incremento en las tasas de interés de la Reserva Federal de Estados Unidos; la votación en el Reino Unido sobre su posible salida de la Unión Europea; la

crisis en China y el eventual proteccionismo por un posible triunfo de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos. entre otros. P.C. BBVA Bancomer, crecimiento económico, pronósticos Mayor competencia en telecomunicaciones, tras reforma en el sector: Ifetel Por Miriam Posada García Ciudad de México. A raíz de la reforma constitucional al sector telecomunicaciones, en México se ha observado una reducción de precios e incremento en la oferta de esos servicios, pero no ha habido un gran cambio en la estructura del mercado lo que representa un riesgo para la competencia de largo plazo, advirtió el comisionado Ernesto Estrada González. Destacó que el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) tiene la obligación de vigilar que en el mercado haya condiciones de competencia de largo plazo, ya que las observadas a hasta ahora son resultado de la reforma, de la aplicación de medidas asimétricas que eliminaron barreras de entrada, pero no por el mercado en sí mismo. " Se está dando un incremento sustantivo en la competencia dentro del sector telecomunicaciones, pero no necesariamente se mantendría en el largo plazo si el estado deja de actuar como regulador del sector, porque hay características intrínsecas que nos dicen que si no se interviene mediante la eliminación de barreras a la entrada podrían ponerse en riesgo esos logros". P.C. IFT, telecomunicaciones, Actividades mineras e industriales contaminan el agua en AL: Cepal Por Susana González G. Ciudad de México. La industria y la minería son importantes fuentes de contaminación del agua en América Latina y el Caribe, con el inconveniente adicional de que la generan en algunas cuencas ocasionando graves problemas de salud pública, advierte un estudio reciente de la Comisión Económica para América Caribe y el Caribe (Cepal) sobre la seguridad hídrica de la región. Cada año son extraídos 290 mil millones de metros cúbicos de agua en América Latina y el Caribe para uso doméstico y productivo, cantidad equivalente al 2.2 por ciento de los recursos hídricos disponibles, precisa, La agricultura de riego concentra 70 por ciento del total de agua extraída, otro 19 por ciento corresponde a las actividades de uso doméstico y el 11 por ciento restante se destina a las actividades industriales y mineras. Si bien las actividades domésticas y agrícolas generan más contaminación que la industria y la minería, el estudio de la Cepal advierte los antecedentes disponibles muestran que la mayor parte de las aguas residuales industriales se vierten al ambiente "sin tratar" . Provienen principalmente de la agroindustria, la extracción de petróleo y la minería, y en éste último caso de la extracción de plata, oro y cobre, sostiene el organismo, además de que esa contaminación " presenta el inconveniente de localizarse en forma concentrada en ciertas cuencas, generando graves problemas ambientales y de salud pública". P.C. Cepal, minería, sector industrial, contaminación, aqua solares que transforman el calor y la lluvia en electricidad NACHO PALOU Científicos de la universidad china Océano, en Qingdao trabajan en la transformación de la Iluvia en energía. Científicos de la universidad china Océano, en Qingdao trabajan en la transformación de la lluvia en energía. SUNDAYA Son dos proyectos que se desarrollan por separado, pero ambas investigaciones, como otras muchas en curso, tienen como finalidad incrementar la eficiencia de los paneles solares para obtener más electricidad por cada unidad de superficie instalada. Tanta como sea posible. Por un lado, investigadores del Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT) trabajan en un tipo de panel termofotovoltaico que transforma en electricidad tanto la luz visible como también la energía del sol que llega al panel en forma de calor; esto es, en las longitudes de onda de la luz infrarroja y de las microondas que los paneles fotovoltaicos no aprovechan. P.C. sector energético, energías renovables, electricidad, paneles solares La Bolsa pierde otro 2,2% por el temor al Brexit y la inestabilidad JAVIER SALVATIERRA El Ibex 35 ha comenzado la semana en la misma senda a la baja con la que concluyó la semana pasada y se ha apuntado al cierre una caída del 2,2%, hasta los 8.303,8 puntos, de nuevo con el temor al Brexit en el ánimo de los inversores. El resto de las Bolsas europeas también han cerrado en rojo, con caídas que van desde el 1,16% de Londres al 2,91% de Milán. París ha caído un 1,85% y Fráncfort, un 1,8%. Ya de madrugada las Bolsas asiáticas adelantaban la tendencia con fuertes bajadas, heredando el batacazo del viernes en Europa y Wall Street, que no sufrieron por estar ya cerradas. P.C. sistema financiero, bolsas europeas envejecimiento de España reduce su potencial para crecer ANTONIO MAQUEDA El Banco de España reduce el crecimiento potencial del producto interior bruto (PIB) al 1,2% en el medio plazo frente a las tasas del 3% registradas en la década previa a la crisis, según el informe anual publicado la semana pasada. La razón: el envejecimiento de la población y el agotamiento de los beneficios que se obtenían por la incorporación de las mujeres al mercado laboral. De ahí que, en opinión del supervisor bancario, sea fundamental rebajar el desempleo estructural y mejorar la productividad. Sólo así, concluye, se podrá financiar el Estado del bienestar en los próximos años. P.C. crecimiento económico, envejecimiento, población La competencia de la economía colaborativa MIGUEL ÁNGEL NOCEDA La primera batalla por la economía colaborativa de España se ha saldado a favor de los consumidores. El Tribunal Superior de Justicia de Madrid anunció el miércoles la anulación del decreto de la Comunidad madrileña que impedía que las viviendas de uso turístico pudieran contratarse por un periodo inferior a cinco días. La sentencia argumenta que esa disposición &ldguo; restringe la competencia y no está justificada ni en la protección al usuario turístico ni en el combate a la opacidad fiscal&rdquo:. Asimismo, sostiene que es contraria a la directiva comunitaria sobre mercado interior y a la Ley 17/09 relativa al libre acceso a las actividades de servicio, así como la Ley de Unidad de Mercado. P.C. economía colaborativa La era de la comunicación: más líneas y más rápidas RAMÓN MUÑOZ El panorama de las telecomunicaciones en

España ha cambiado radicalmente en los últimos años debido a dos fenómenos que han impulsado el uso de Internet desde cualquier dispositivo a velocidades inimaginables hace tan solo un lustro. La cuarta generación de telefonía móvil y la conexión de banda ancha fija por fibra óptica hasta el hogar (FTTH) han supuesto una revolución cotidiana, aumentando todos los usos digitales, desde la navegación, el GPS o el pago. P.C. telecomunicaciones, tecnología La flexibilidad laboral atrae inversiones al sector español del automóvil MANUEL V. GÓMEZ En apenas un mes, se han anunciado tres inversiones importantes en el sector del automóvil en España que supondrán al menos 1.450 millones y más de 2.500 contrataciones, en un sector donde los trabajadores indefinidos suponen más del 80% del empleo. Expertos, patronal y sindicatos señalan que una de las principales causas es la flexibilidad lograda de la mano de la negociación colectiva, que convierte a las plantas españolas en competitivas y "atractivas" a los ojos de las cúpulas de grupos que no tienen su sede en el país. Otro motivo es la fuerza de la industria de componentes. P.C. industria automotriz, empleo,

flexibilidad laboral